

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA
leticia.robles@gimm.com.mx

Aun cuando en 2023 le entregó al partido Morena donativos en especie con valor cercano a los dos millones de pesos, Adán Augusto López Hernández dice en su declaración patrimonial que sólo posee una casa, un terreno, una camioneta modelo 2013, así como nueve cuentas bancarias.

De acuerdo con la declaración patrimonial que entregó para el ejercicio del 2024, que incluye el comienzo de su encargo como senador, a partir del 1 de septiembre, el líder de los senadores morenistas, exsecretario de Gobernación, exgobernador de Tabasco y exaspirante presidencial tiene menos propiedades que otros coordinadores parlamentarios, como Alejandro Moreno Cárdenas, que tiene 12 terrenos, una casa, cuatro camionetas, una motocicleta, cuentas bancarias y un crédito hipotecario de ocho millones de pesos.

Ricardo Anaya, coordinador de los senadores del PAN; Manuel Añorve, líder de los senadores del PRI; Manuel Velasco, coordinador de los senadores del PVEM, y Clemente Castañeda, coordinador de los senadores de Movimiento Ciudadano, reportan en sus declaraciones patrimoniales que no poseen casas, terrenos ni vehículos; sólo cuentas bancarias.

En tanto, el líder vitalicio del Partido del Trabajo, Alberto Anaya, que actualmente también es el coordinador de los senadores del PT, declaró que sólo tiene una casa de 400 metros cuadrados construidos sobre un terreno de 200 metros cuadrados; un menaje de casa con valor de 300 mil pesos y tres cuentas de ahorro.

Una vez que ya está en activo parte de la Plataforma Nacional de Transparencia que dejó de funcionar en

SENADO DE LA REPÚBLICA

Líderes legislativos pecan de austeros

ADÁN LÓPEZ HERNÁNDEZ dice que sólo tiene una casa y un terreno; Ricardo Anaya, Manuel Añorve, Manuel Velasco y Clemente Castañeda ni a vivienda llegan

DETALLE

Esta tabla es parte de los reportes de bienes que presentan los líderes legislativos.

Personaje	Partido	Bienes Inmuebles (Casas/terrenos)	Bienes Muebles (Vehículos/menaje)	Cuentas Bancarias/ créditos
 Adán Augusto López Hernández	Morena	Posee una casa de 564 m ² (con 761 m ² construidos). También es dueño de un terreno de 6,956 m ² , con un valor de 1 millón de pesos.	Tiene una camioneta Highlander 2013.	Es titular de nueve cuentas bancarias.
 Alejandro Moreno Cárdenas	PRI	Tiene 12 terrenos. Posee una casa.	Cuenta con cuatro camionetas y una motocicleta.	Tiene cuentas bancarias. Posee un crédito hipotecario de 8 millones de pesos.
 Ricardo Anaya	PAN	Reporta no poseer casas o terrenos.	Reporta no poseer vehículos.	Posee cinco cuentas bancarias.
 Manuel Añorve	PRI	Reporta no tener bienes inmuebles.		Tiene dos cuentas bancarias. Está en proceso de pagar un crédito hipotecario de 5 millones de pesos.
 Manuel Velasco Coello	PVEM	Dice no poseer ni casas, ni terrenos.	Dice no poseer automóviles. Reporta un menaje de casa por 1.5 millones de pesos.	Tiene tres cuentas de cheques. También reporta cuentas bancarias en general.
 Clemente Castañeda Hoeflich	MC	Reporta no tener bienes inmuebles.		Tiene dos cuentas de ahorro. Está en proceso de pago de dos créditos por 2.7 millones de pesos y el otro por 4.5 millones.
 Alberto Anaya	PT	Declaró que sólo tiene una casa de 400 metros cuadrados construidos sobre un terreno de 200 metros cuadrados.	Posee un menaje de casa con valor de 300 mil pesos.	Tiene tres cuentas de ahorro.

noviembre del año pasado, es posible consultar la declaración patrimonial de los actuales senadores de la República, así como de los senadores que concluyeron su encargo de seis años el pasado 31 de agosto.

La declaración patrimonial de López Hernández deja ver que posee una casa de 564 metros cuadrados, pero con 761 metros construidos, con valor de 8.3 millones de pesos, que adquirió el 3 de diciembre de 2008. También posee un terreno de seis mil 956 metros cuadrados, con valor de un millón de pesos, que compró el 27 de enero del 2020, aunque no especifica la ubicación.

Tiene una camioneta Highlander 2013, que compró de contado el 25 de septiembre del 2013 y es titular de nueve cuentas bancarias.

Manuel Velasco Coello, líder de los senadores del Verde y que es la tercera ocasión que es senador, además de que fue gobernador de Chiapas, dice que no posee ni casas, ni terrenos ni automóviles, pero sí un menaje de casa por 1.5 millones de pesos y tres cuentas de cheques.

Clemente Castañeda Hoeflich, de Movimiento Ciudadano, es senador por segunda ocasión consecutiva y reportó que no tiene bienes muebles e inmuebles; sólo tiene dos cuentas de ahorro y está en proceso de pago de dos créditos hipotecarios; uno por 2.7 millones de pesos y el otro por 4.5 millones de pesos.

Un caso similar al de Manuel Añorve, que también es senador por segunda ocasión consecutiva, y que reportó no tener bienes muebles ni inmuebles; está en proceso de pagar un crédito hipotecario de cinco millones de pesos; tiene tres tarjetas de crédito, una departamental y dos cuentas bancarias.

Y el panista Ricardo Anaya dice que tiene cinco cuentas bancarias y no reporta autos, casas, departamentos o terrenos de su propiedad.